

ROZONES

• El discurso de Maru Campos

La que mostró que puede haber un trabajo institucional con el Gobierno federal sin necesidad de renunciar a creencias o formaciones políticas fue la gobernadora de Chihuahua, **Maru Campos**, quien ayer recibió al Presidente en su entidad y fue reconocida por su hospitalidad. La panista pronunció un interesante discurso en el que señaló que Chihuahua le dio refugio a Juárez y vio nacer a **Alfaro Siqueiros**, pero también a **Manuel Gómez Morín** y a **Luis H. Álvarez**. "Como gobernadora del estado quiero decirle, señor Presidente, que siempre defenderé a mi gente, a sus sueños, sus anhelos y su paz; pero también en Chihuahua siempre seremos aliados de quien tenga la voluntad de atender las necesidades reales de nuestros hermanos chihuahuenses... (en) la división y la confrontación nadie pierde más que la ciudadanía, hemos comprendido que de fondo hay una causa común y que si trabajamos juntos triunfamos como nación". Ahí algunas líneas relevantes de la panista.

• ¿Zerón de regreso?

Y el que parece que podría tener un giro importante es el caso Ayotzinapa, pues resulta que el gobierno de Israel aceptó colaborar con el de México en el caso de **Tomás Zerón**, extitular de la Agencia de Investigación Criminal, a quien el gobierno busca por su presunta responsabilidad en las que considera inadecuadas indagatorias del caso Iguala. Esta decisión, se informó, se dio como resultado del envío de una carta que hizo el Presidente **López Obrador** directamente al primer ministro de Israel. En el más reciente aniversario del caso, los padres de los jóvenes desaparecidos mostraron desazón ante la falta de resultados que esperaban sobre el paradero de sus hijos, pero también porque seguía pendiente lo relacionado con Zerón de Lucio.

• Álvarez-Buylla, ¿guerra o paz?

Cierra una semana más de conflicto en el CIDE con una novedad: la participación ya más abierta en ciertos espacios mediáticos de la directora del Conacyt, **María Elena Álvarez-Buylla**, quien abiertamente acusa que el conflicto se está politizando y señala de ello a "enemigos de la 4T". En un conflicto en el que la comunidad académica y la estudiantil parecían haber llevado la iniciativa, ahora la funcionaria ha aparecido para reconocer la legitimidad de las acciones de los estudiantes, pero reclamar que, por ejemplo, en la mesa que se instaló ayer afuera de su oficina, estuvieran, dijo, integrantes de la asociación Mexicanos Contra la Corrupción. La duda que habrá de resolverse en los siguientes días es si el accionar más decidido de la funcionaria es para ganar la guerra o la paz.

• Escenarios ante la falta de fondos

Mientras los promotores de la revocación de mandato continúan recabando las 2.7 millones de firmas que se requieren para llevar a cabo la consulta correspondiente, en el INE tienen cada vez más claro que la cosa está difícil en términos presupuestales, por lo que se están tronando los dedos buscando alternativas. Fue ayer el consejero **Jaime Rivera** el que advirtió que el instituto quiere llevar a cabo el proceso revocatorio si se reúne el volumen de firmas requerido, pero, además, que lo hará "sí y sólo sí" se cuenta con los medios necesarios para hacerlo, es decir los 3 mil 830 millones de pesos, de los cuales la institución sólo tendría mil 271 millones, es decir un déficit de 2 mil 554 millones de pesos. Y tan es así que ayer mismo se informó que anda circulando ya un borrador que contiene la propuesta de frenar las etapas posteriores a la del recabado de firmas y considera que sólo se podría reactivar hasta que haya una decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación sobre el asunto.



• Vacunación para todos

Buena noticia para todos los ciudadanos del país: el Presidente informó, en contrasentido a como lo hizo antes el subsecretario de Salud, **Hugo López-Gatell**, que sí habrá una vacunación universal con una dosis de refuerzo. Además, dio cuenta de cómo serán los turnos en la inoculación, pues después de los adultos de 60 años, seguirán los maestros. "Va a haber vacuna de refuerzo en todos los casos y vamos a tener vacunas suficientes", señaló el Ejecutivo. En este rotativo dimos cuenta en la semana que el país cerrará el año con un total de 200 millones de vacunas compradas recibidas, con lo que faltan por ser entregadas otras 60 millones. Y aunque la información sobre la aplicación de las dosis tiene partes poco conocidas, se sabe que hay una disponibilidad actual de al menos 40 millones de vacunas. Así que habrá vacunación para todos.

• En Aguascalientes, PAN vs. PAN

Con la novedad de que en el PAN se están comiendo las uñas ante la creciente posibilidad de que **Antonio Martín del Campo**, quien ha mostrado desazón con el proceso interno en el que se juega la postulación a la gubernatura de Aguascalientes contra **Tere Jiménez**, termine siendo postulado por otra fuerza política, y con eso desfonde las probabilidades de triunfo de su partido. Y es que en la semana se supo que el consolidado de encuestas que la dirigencia que encabeza **Marko Cortés** mandó a hacer para saber a quién lanzar terminó favoreciendo a Jiménez, provocando una fuerte tensión con Martín del Campo. Con ese antecedente es que Cortés mandó hacer una "consulta indicativa entre la militancia" para ver quién debe ser postulada. Sí, postulada, en femenino, porque, nos aseguran, ha trascendido que Tere es la favorita del CEN y pudiera ser también de "la militancia". Uf.

